

«El macrohospital, en estos momentos no puede ser una realidad»

Daniel Pérez Delegado provincial de Salud y Bienestar Social

ÁNGEL ESCALERA



✉ aescalera@diariosur.es

El responsable sanitario de la provincia asegura que ahora el gran proyecto para Málaga es mantener lo que ya hay

MÁLAGA. La crisis, que tantas cosas ha dejado en el camino, le ha dado el puntillazo al megahospital, un proyecto que nunca logró emprender el vuelo. El delegado de Salud y Bienestar Social, Daniel Pérez, afirma en esta entrevista que el macrohospital, en estos momentos, no puede ser una realidad, porque la disponibilidad económica es la que es y no lo permite. El delegado, aun reconociendo que el megahospital es una aspiración de Salud y una necesidad para Málaga, señala que es preferible mantener y preservar lo que ya hay. Daniel Pérez dice que la Junta garantiza una sanidad gratuita, pública y universal. **¿Qué presupuesto tendrá la Delegación de Salud y Bienestar Social en 2013?**

«Uno de cada dos euros del presupuesto de la Junta de Andalucía en 2013 será para políticas sociales, es decir, para sanidad y bienestar. Como Gobierno progresista y comprometido, consideramos que es ahí donde debe hacerse el esfuerzo.»

«Sí, pero ¿el presupuesto es mayor o menor que el de 2012?»

«Los presupuestos bajan un 4,4 por ciento en el conjunto de los más de 10.000 millones de euros que tendrá la consejería. El descenso es por la aplicación de las medidas de ajuste impuestas por el Gobierno central.»

«De esos 10.000 millones de euros, ¿cuánto le corresponde a Málaga para Salud y Bienestar Social?»

«Se han dado los datos de forma glo-

«Las personas son lo primero y no quedarán desasistidas; el cemento puede esperar»

«El trabajo le requerirá al nuevo gerente del Costa del Sol estar más en Marbella que en Andújar»

bal; no se han provincializado ni se profundiza en ello, porque se entiende que se tiene que dar la asistencia a nivel de la comunidad autónoma de Andalucía. Por eso no se detallan.

«¿Hay algún gran proyecto sanitario previsto de acometer en Málaga el año próximo?»

«El gran proyecto para la provincia de Málaga es mantener lo que tenemos. Frente a otras comunidades, en las que se implanta el cobro de un euro por receta o la privatización de hospitales, nosotros garantizamos una sanidad universal, pública y gratuita, mientras que el Ministerio de Sanidad habla de asegurados.»

«¿Cómo se logra la cuadratura del círculo para mantener la calidad de la asistencia con menos dinero y una reducción de profesionales?»

«Para ello, se está haciendo una racionalización del gasto farmacéutico. Málaga gasta mensualmente 26 millones de euros en farmacia.»

«No lo discuto, pero es evidente que con unos recursos más limitados y una plantilla más corta la asistencia se resiente.»

«Contamos con menos personal eventual contratado, pero los profesionales fijos tienen un mayor volumen de horas de trabajo con el aumento de la jornada laboral.»

«Supongo que es consciente del fuerte malestar de los profesionales ante los recortes llevados a cabo. ¿Hay en cartera más ajustes o tije-razos?»

«Somos conscientes de que les hemos pedido un mayor esfuerzo a los profesionales y reconocemos su labor. El SAS ha optado por hacer las contrataciones al 75 por ciento de jornada antes que echar a la gente a la calle. El personal eventual prefiere eso antes que ver a un compañero o amigo despedido. No tenemos conocimiento de más medidas de ajuste. Las que se han tomado son consecuencia de normas de carácter estatal. Reconocemos el trabajo de los profesionales y entendemos las protestas que ha habido y las que pueda haber.»

«¿Comprende que el enfado entre los trabajadores es importante?»

«Reitero que somos conscientes de ello. Se les ha pedido un esfuerzo mayor. Tienen que trabajar 2,5 horas más a la semana como establece el decreto del Gobierno central. Y esas horas no las cobran como extraordinarias o continuidad asistencial, lo que supone una mermada en el salario. Sabemos que esta situación no es placida de buen gusto, pero por encima de todo hemos querido preservar la contratación del personal eventual y no atacar el empleo.»

«Asume la Consejería de Salud el compromiso de que no habrá recortes en las prestaciones que se dan a los ciudadanos?»

«Como le decía antes, nosotros apos-



Daniel Pérez, ayer en su despacho de Salud. :: FERNANDO GONZÁLEZ

tamos de forma clara por una sanidad universal, pública y gratuita, como se recogerá en una ley del Gobierno andaluz. Además, tenemos una serie de decretos para garantizar los plazos de las operaciones, de las consultas con los especialistas y de las pruebas diagnósticas.

«Eso es así, pero, insisto, ¿en la práctica Salud se compromete a no quitar nada de la cartera de servicios?»

«La cartera de servicios no se ha tocado. El ciudadano en ningún momento estará desasistido. La Consejería de Salud y el SAS garantizan que cualquier malagueño será asistido como lo ha sido en los últimos años.»

«No resulta algo raro, por su lejanía geográfica, que la Agencia Sanitaria Costa del Sol y la del Alto Guadalquivir se unifiquen? El di-

rector gerente del hospital ¿estará en Marbella o en Andújar?»

«El gerente llevará a cabo una multigestión con varios centros y varias sedes. En un principio, pondrá su despacho en el Hospital Costa del Sol, porque allí requerirá un trabajo mayor. El hospital marbellí tiene una población de referencia de 400.000 habitantes. El gerente contará con dos despachos, uno en Marbella y otro en Andújar, pero le requerirá más trabajo estar en el Costa del Sol.»

«Con la actual penuria económica, el macrohospital lo damos por perdido, ¿verdad?»

«El macrohospital es una aspiración necesaria para la provincia de Málaga. No renunciamos a ese proyecto, porque es importante, pero sabemos que en este momento la dispo-

nibilidad financiera es la que es. Es más necesario mantener lo que tenemos y lo que está empezado antes que iniciar el macrohospital; tendremos que dejarlo pendiente para cuando haya disponibilidad financiera. Lo primero ahora son las personas; el cemento puede esperar. Lo que hay que hacer es garantizar y preservar lo que tenemos; no dar pasos atrás, sino mantener el sistema de garantías. El proyecto del macrohospital es una aspiración de Málaga y de Salud, pero en estos momentos no puede ser una realidad.»

«¿Cuándo se abrirá el Hospital del Valle del Guadalhorce?»

«La apertura está pendiente de la construcción de una subestación eléctrica, que debe costear el Ayuntamiento de Cártama. Cuando receptionemos el edificio, lo equiparemos y lo pondremos en marcha.»

Ampliación del Costa del Sol

«¿Qué falta para acabar la ampliación del Costa del Sol de Marbella?»

«Hay un contencioso entre la empresa concesionaria de las obras, el Ayuntamiento de Marbella y la Agencia Sanitaria Costa del Sol. Esperamos que se produzca pronto un acuerdo satisfactorio para las tres partes y, de ese modo, continuar con una ampliación necesaria para el Hospital Costa del Sol.»

«¿Y cómo va el nuevo Hospital de Ronda?»

«Está en proceso de construcción. Las obras seguirán a lo largo del año que viene. El ritmo de los trabajos se irá reprogramando en función de la capacidad financiera que haya. Confiamos en que a la mayor brevedad tengamos el hospital en funcionamiento. Los ciudadanos, mientras tanto, están bien atendidos en el hospital que hay ahora en Ronda.»

«Entremos en asuntos de Bienestar Social. Los pagos de la Junta a las residencias privadas las tienen sumidas en un grave problema.»

«Estamos pagando con dos meses de retraso, pero cada mes hacemos un pago. Se les debe agosto y septiembre, porque octubre todavía no está contabilizado.»

«Las ONG se encuentran en una situación complicada por el recorte de ayudas. ¿Qué puede hacer su delegación para que capeen el temporal?»

«El temporal está ya capeado. A fecha de 31 de octubre hemos hecho todos los pagos de las subvenciones de 2011. La situación ha cambiado de una semana para otra.»

«¿Está cerrado el acceso a las ayudas por la Ley de la Dependencia?»

«Lo que hacemos es adaptarnos a la nueva realidad financiera en dependencia. En 2013, la Junta dedicará más de 1.108 millones de euros para dependencia, a pesar de que el dinero que aportará el Estado pasa del 50 al 28 por ciento. Las 31.000 personas dependientes de Málaga podrán seguir recibiendo las ayudas gracias a que la Junta pondrá el dinero.»